
 
 

🎄CÉLÉBRATIONS DURANT LA PÉRIODE DES FÊTES   
 

24 décembre (dim) : 10h - 4e dim de l’Avent 
                      16h – Nativité du Seigneur 

25 décembre (lun) :  10h - Nativité du Seigneur  
29 décembre (ven) : 16h - messe de semaine 
31 décembre (dim) : 10h - Ste-Famille-de-Jésus, Marie et Joseph 
1er janvier (lun) 2024 : 10h - Ste-Marie, Mère de Dieu 
 

 

 

  INTENTIONS  
DU 10 DÉC. 2023 AU 14 JANV. 2024  

 

 

Dim 10 décembre – 2ième dimanche de l’Avent 

José Moniz – Maria Rosa 
Lun 11 décembre 

* 
Ven 15 décembre 

José Moniz – Maria-Rosa 
Dim 17 décembre – 3ième dimanche de l’Avent 

Anita Boulanger – Yves Lavigne et Andrée 

Lun 18 décembre 

* 

Ven 22 décembre 

José Moniz – Maria-Rosa 
Dim 24 décembre – 10h – 4ième   dimanche de l’Avent 

* 

Dim 24 décembre – 16h – Nativité du Seigneur 

Ghyslaine Forget – Andrée et Yves Lavigne 

Lun 25 décembre – 10h – Nativité du Seigneur 

Laurette et Jean-Paul Galarneau – Leur fille Normande 

Ven 29 décembre 

José Moniz – Maria-Rosa 

Dim 31 décembre – 10h 

 

Lun 1er janvier 2024 – 10h   

Maria et Paolo Nardi – Angelo et Normande Nardi 

Ven 5 janvier 

José Moniz – Maria-Rosa 

Dim 7 janvier – Épiphanie 

* 

Paroisse Saint-Barthélemy 
DIMANCHES DES 10-17-24 ET 31 DÉCEMBRE 2023  

 
 
 
 

Horaire des messes : 
 Dimanche 10h et sur   

     BARTH##MOIS2023 DIRECT À 10H  

     COURRIEL VERS 9H55 
 

 Lundi et vendredi 16h 

 

Adoration :  
                 Vendredi de 15h à 16h  

 

Pour nous rejoindre : 
 7100, rue Sagard, Montréal, Qc H2E 2S5 

  514 725-4771        @ : stbarthelemy2020@hotmail.com 
 

Heures de bureau : Vendredi 10h à 15h,  

                                       appelez avant de vous présenter SVP 
À votre service : 
André Labelle, curé 

Manon Tremblay, secrétaire 

Renald Ouellet, organiste 

Andrée Rodrigue, animatrice de chants  

Lucie Lafranchise, animatrice de chants 

Marguilliers (fin de mandat) : 
Jean-Marc Dufour (2025) 

Yves Lavigne (2025) 

Denise Gaudet (2024) 

Yves Lauzon (2024) 

Binh An Pham (2023) 

Lauréanne Leblanc-Pomerleau (2023) 
 

Merci pour vos offrandes ! 
 Hebdo Don/Dîme 

26 nov. 237,20 $ 48,00 $ 

3 déc. 196,80 $ 1010,00 $ 
 

 

Services à la communauté : 
Saint-Vincent-de-Paul :  514 400-7531 

Âge d’Or, Serge Fauteux : 514 376-9772  

Location de salles :  514 725-4771     
 
 

Il est possible de faire des virements via le courriel pour votre dîme : 
stbarthelemy2020@hotmai l .com 

 

1-Question de sécurité = Don   

2-Réponse de sécurité = Merci  

3-Dans la case commentaire = Votre no d’enveloppe 

Info : 514 725-4771 (le vendredi) 
Merci de soutenir votre communauté chrétienne ! 

 
 
 
 

Fondée 

en 1926 

SOCIÉTÉ 
SAINT-VINCENT-DE-PAUL, 

CONFÉRENCE ST-BARTHÉLEMY 
Nous tenons à exprimer notre 

reconnaissance à tous les paroissiens 

et paroissiennes de Saint-Barthélemy 

pour la somme de 2365 $ et à la 

Caisse Desjardins de Rosemont-La 

Petite-Patrie pour le don de 5000 $ 

recueilli lors de notre quête annuelle 

du 19 novembre dernier.  

À tous...UN GRAND MERCI!  

Comme vous le savez, l*intégralité des 
sommes perçues retourne en 
assistance auprès de nos démunis dont 
les besoins se font toujours plus 
pressants. Grâce à vos dons      à tous, 
nous pourrons continuer de répondre 
aux demandes. Encore une fois, merci 
de votre générosité. 
 

LE COMITÉ DE LA SOCIÉTÉ  
ST-VINCENT-DE-PAUL,  
PAR.ST-BARTHÉLEMY,  

Normande Nardi  
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Dim 10 décembre – 2ième dimanche de l’Avent 
Évangile : « Rendez droits les sentiers du Seigneur » (Mc 1, 1-8) 

IL VINT POUR RENDRE TÉMOIGNAGE À LA VÉRITÉ 
- Pour les deux derniers dimanches de l’Avent, les deux figures dominantes sont mises en lumière : « Jean-
Baptiste et Marie ». N’oublions pas que Jean-Baptiste est présenté comme le témoin et en grec : témoin veut dire 
: « Martyr ». Il est donc le premier martyr qui s’est présenté : « Il vient pour rendre témoignage à la vérité ».  
- Jésus, la mission que tu nous confies et semblable à celle de Jean : tu nous demandes d’annoncer ta 
présence et d’être lumière qui illumine le chemin de nos frères et sœurs. Nous ne pouvons garder les 
personnes avec nous : nous devons aplanir et illuminer le chemin de leur rencontre avec toi ; être une voix 
audacieuse qui crie dans le désert de la société et annonce que tu es déjà parmi nous comme sauveur. Tu 
nous fais confiance et tu nous demande d’être pour les autres des compagnons de route qui cheminent avec 
eux : mais tu veux aussi que nous soyons pour eux des guides qui croient fermement en la Bonne Nouvelle 
qui les porte. Je te remercie d’avoir tellement confiance en nous. Maurice Comeau 

 

 

 

Dim 17 décembre – 3ième dimanche de l’Avent 
Évangile : « Au milieu de vous se tient celui que vous ne connaissez pas » (Jn 1, 6-8. 19-28) 

JE SUIS LA VOIX QUI CRIE À TRAVERS LE DÉSERT 
 Il y eut un homme envoyé par Dieu. Son nom était Jean. Il était venu comme témoin, pour rendre témoignage 
à la Lumière. Jean le baptiseur, était conscient de sa responsabilité de témoin. Un témoin véritable. Celui qui 
sait de quoi il parle. Jean connaissait Jésus, il était son cousin. Ils avaient le même âge à quelques mois près.  
Sa maman était la cousine de la maman de Jésus. Il devait donc avoir entendu parler de ce cousin. On lui 
avait probablement raconté l’histoire de sa réaction dans le ventre de sa maman à l’arrivée de sa cousine 
enceinte de Jésus. On ne reste pas indifférent devant des histoires pareilles. Jean a dû toute sa vie s’interroger 
sur ce cousin appelé Jésus. Il a dû en parler à sa mère Élisabeth. Il a probablement rencontré son cousin à 
quelques reprises. Les voyages n’étant pas fréquents en cette période et en ce pays, ils ont dû se rencontrer 
quelques fois seulement. Assez pour que Jean s’interroge sur ce cousin mystérieux. Et il en est arrivé à la 
conclusion que c’est Lui que le peuple juif attendait depuis des siècles. 
 Jean leur répondit: « Moi, je baptise dans l’eau. Mais au milieu de vous se tient celui que vous ne connaissez 
pas; c’est lui qui vient derrière moi, et je ne suis même pas digne de défaire la courroie de sa sandale. »  
Jean est conscient de la dignité et de la grandeur de son cousin. Croit-il qu’il est le Messie promis? Croit-il qu’il 
est le Fils de Dieu lui-même? Peut- être pas encore. Mais le jour du baptême de Jésus, quand le Père prendra 
la peine de l’identifier, Jean n’aura probablement pas de difficultés à croire. « Celui-ci est mon Fils », dira le 
Père. Comment peut-on mettre en doute une telle affirmation quand elle nous vient d’un tel interlocuteur. Jean 
Baptiste donnera sa vie pour lui, pour défendre la vérité qu’il est venu établir sur la terre. Chaque année la fête 
de Noël a pour but de rappeler cette venue du Fils de l’homme. Il y a 2000 ans un homme est venu, il s’est 
appelé Jésus, et l’histoire du monde a pris un tournant définitif.  
À chaque Noël il nous fait signe, le saisissons-nous? Nous parlons du temps avant Jésus et du temps après Jésus.                        
                                                                                                                                                                                   J.J Mireault 

 

 
 
 

 
      
 

 

Dim 24 décembre – 4ième dimanche de l’Avent 
Évangile : « Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils » (Lc 1, 26-38) 

L’ANNONCE QUI BOUSCULE 
A quelques années près, la naissance de Jésus a eu lieu il y a 2000 ans. Nous chanterons pour toi Seigneur, tu nous 
as fait revivre. Mon cher Jésus, c’est à ton tour de te laisser parler d’amour. Toi-même tu nous en as assez parlé 
d’amour. Ce devrait être à notre tour de t’en parler. 
La fête de Noël qui approche est toujours l’occasion pour tout le monde de poser des gestes d’amour. Je vais 
chercher par tous les moyens de trouver ce qui fera plaisir à celui-ci ou à celle-là. Si par hasard je le fais à contre 
cœur, je sens bien qu’il y a là quelque chose qui ne va pas, et j’espère corriger un peu la situation, redresser le 
chemin tortueux de mon cœur. 
Que mon cœur soit à l’image de celui de Marie. Prête à tout pour accueillir son Dieu, elle avait décidé d’y 
consacrer sa vie, de rester vierge pour lui, simplement comme ça, par amour. « Comment cela se fera-t-il puisque je 
suis vierge et que je voulais le demeurer? » Voilà sa question. 
Mais Dieu a réponse à tout. Il a trouvé celle qui répondait le mieux à l’image qu’il se faisait d’une maman pour 
son fils. Il ne va pas la laisser partir comme ça. 
Mon esprit qui t’habite déjà, va te prendre sous son ombre. En toi il deviendra chair, il deviendra un être humain 
comme tous les autres avec un corps pour grandir et un cœur pour aimer. Il sera ma présence au milieu de vous. 
Quand il parlera, écoutez-le, c’est moi qui parle. Quand il agira, regardez bien, c’est moi qui agis à travers lui. 
Marie a cru à la Parole de l’Ange; « Je suis la servante du Seigneur, qu’il me soit fait selon ta Parole. » Voilà 
l’événement par excellence de notre foi. Voilà ce qui est arrivé il y a deux mille ans. Voilà ce que nous allons célébrer 
pendant toute cette l’année. 
Cette Parole d’espérance, Marie l’a accueillie et la Parole s’est faite chair. 
Cette Parole d’espérance, nous sommes invités à l’accueillir et en nous elle prendra forme de Dieu. 
Noël sera toujours un signe de l’intervention de Dieu dans notre monde. Il nous reste à comprendre et à profiter de ce 
signe. 
Dieu s’est fait homme, pour que l’homme devienne Dieu. J.J Mireault 

 

Dim 31 décembre – La Sainte Famille 
Évangile : « L’enfant grandissait et se fortifiait,  
rempli de sagesse » (Lc 2, 22-40) 

 
 


